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据新华社北京11月28日电 国家工商行政管
理总局28日发布《关于做好公司合并分立登记支
持企业兼并重组的意见》，以规范公司合并分立登
记，促进公司通过兼并重组优化产业结构。

意见包括以下主要内容：一是明确合并分立
的四种形式，支持公司采取多种方式合并分立重
组；二是支持公司自行选择重组公司类型；三是明
确合并分立登记的申请程序，支持公司同时办理
重组登记；四是明确合并分立时公司注册资本、实
收资本的计算方式，支持公司自主约定注册资本
数额；五是支持公司自主约定股东出资份额；六是
明确合并分立时分公司的处置、登记方式；七是支
持有限责任公司股权承继；八是支持公司一次性
申请多项变更登记。

“公车社会化改革”首次写进行政法规

我国拟规定收回超标超编公车

据新华社福州11月28日电 福建省公安
厅28日在福州召开新闻发布会，通报“台湾居
民胡其扬声称在大陆‘被抢劫伤害’”案件情
况，福建省公安机关查明，台湾居民胡其扬声
称在大陆“被抢劫伤害”系自伤自残行为。

福建省公安厅刑侦总队总队长叶颖介绍
说，11月4日19时35分，台湾居民胡其扬通过其
妻龚红芳向莆田市公安局报警称，在莆田市涵
江区江口镇新墩村被人持刀抢劫，手掌被砍
断。

经现场勘验、调查和技术检验鉴定，胡其
扬左手损伤排除防卫抵抗伤，排除他人伤害形
成。现场血迹中检出麻醉药成分，说明当事人
致伤时使用了麻醉药。同时，公安机关获取了
被丢弃藏匿的致伤刀具等重要证据，进一步证
实胡其扬左手的损伤为自伤自残。

胡其扬于11月3日入境前在台湾购买了巨
额人身保险。

上图：福建省公安厅刑侦总队总队长叶
颖在介绍案情。

台湾居民胡其扬称在大陆“被抢劫伤害”

公安机关查明系自伤自残

公车改革举步维艰，备受公众关注。然而，近
日国务院有关部门下发的两份文件却给“沉睡”
的公车改革注入了活力。

11月19日，工业和信息化部发布《党政机关
公务用车选用车型目录管理细则》明确要求，申
报公务车目录的轿车发动机排气量不超过1 . 8
升，价格不超过18万元。

11月21日，国务院法制办公布《机关事务管
理条例(征求意见稿)》(下称管理条例)并公开征
求社会各界意见，管理条例规定“县级以上人民
政府应当推进公务用车社会化改革”。

从上世纪末启动公车改革至今，“公务用车
社会化改革”的字样首次写进行政法规。

限制增量可喜，减少存量更重要

“以前各地对普通公车的规定一般是排气量
不超过2 . 0升，价格不超过20万元，所以我们发
现，很多公车的采购价格是19 . 8万元。”全国人大
代表、湖北省统计局副局长叶青说。

叶青认为，此次新规定限制的是新购公车，
只针对增量部分，不包括存量部分，但也是很有
意义的。“如果新规定落实到位，估计全国一年可
以节省100亿元左右。”

北京大学社会发展研究所教授王文章认为，
降低配车标准固然是一种进步，但此次新规定只
针对公车增量部分，没有触及庞大的存量部分，
所以对整个公车消费触动不大；有关方面应该进
一步推进公车改革，大幅减少存量公车，切实削
减公车开支。

有媒体报道，全国超编配车率已经超过
50%。

记者注意到，管理条例中明确规定：超编制、
超标准配备的公务用车，违反规定接受的捐赠车
辆或者配备的越野车，增加高档配置或者豪华内
饰的公务用车，由本级政府公务用车主管部门收
回和处理。

“法条已赋予国务院机关事务管理局对各个
部委超标车辆的没收权，能否严格执法，就要看
机关事务管理局能不能挺过人情关。”叶青说。

期待改革进一步深化

管理条例令长期关注公车改革的叶青倍感
振奋。“这个条例明确提出，县级以上人民政府应
当推进公务用车社会化改革。”

叶青说，我们的公车制度是跟前苏联学的配
给制，就是按级别配车。公车社会化意味着各单
位不养汽车队，需要用车时打电话给租车公司，
按小时计费。“这种做法不用给官员发现金，百姓
也比较容易接受，也好推动。”

“不过，从长远看，我认为应该对公车进行货
币化改革。”叶青说，“除极少数官员外，其他人一
律不配车，可以按级别发一定的车补；这样，领导
干部自己选择出行方式，距离不远的话，可能会
选择步行或骑车。”

据了解，香港特区有700万人口、17万公务人
员，但只有特首、政务司等各司司长、终审法院首
席法官、立法会主席等配有专车，全港享有专车
待遇的公职人员仅二十来人。

“如果实施社会化改革，监管就相对容易得
多。单位去租车时需要登记，自然就进入了监控
程序。”对于管理条例的出台，叶青唯一感到遗憾
的是，其中涉及公车改革的内容只有一句话。“这
还很不够。还需要一份公车改革指导意见。”叶青
说，但两个规定明确了公务用车实施社会化改革
的方向。

然而，广东省深圳市人大代表、深圳市人大计
划预算委委员郑学定没有这么乐观。所谓社会化
改革，就是取消单位配车，实行公车租赁。这也是
他多年呼吁的车改模式。但是，管理条例中使用的
是“推进”字眼，“五年也是推进，十年也是推进。如
果写成‘应该’，或是‘限期完成车改’才有力度。”
郑学定说，这次出台的新政，态度还是不够坚决。

湖南省纪委预防腐败室副主任陆群说，公车
配置有几种常见的变通手法：一是“帕萨特的外
表，辉腾的内饰”；二是单位新购豪华越野车作为

“下乡或抢险专用车”，实际上是“一把手”第二部
专车；三是名为购置“上级重要领导或外宾接待
车”，实际上是主要领导专用；四是让不受购车限
制的下属企业购买豪华车，长期借调到上级机关
供主要领导使用。

广州市白云国有资产经营有限公司总经理

刘景元说，为规避公车管理规定，不少单位长期
“以租代购”，租来的车不少是大排量的豪华车，
严重超标。

在长春从事汽车销售行业十多年的刘成告
诉记者，一般来说，他们都会通过购买低配的车，
然后在4S店重新选购高端配置。以一辆40万元的
轿车为例，政府采购时可以同厂家达成协议，生
产一批不带导航仪、音响、倒车雷达等设备的低
配版本，买车后再到4S店装备这些产品。

“蛀虫”钻漏洞歪招多

从1994年中共中央办公厅、国务院办公厅联
合颁发《关于党政机关汽车配备和使用管理的规
定》算起，我国公车改革已进行17个年头。如果从
2003年正式启动“公车拍卖”、“公车货币化改革”
等措施算起，深度公车改革也有8年了。但是，年
复一年的公车改革，似乎一直挂着“空挡”，没有
真正起步。

据国家财政部、国家发改委和国家统计局调
研数据显示，党政机关及行政事业单位公务用车
总量为200多万辆，每年公务用车消费支出1500
亿元至2000亿元，这还不包括医院、学校、国企、
军队以及超编配车，每年公务用车购置费支出增
长率为20%以上。

(本组稿件综合新华社、《检察日报》)

车改17年，一直挂“空挡”

工商总局出台意见

支持企业兼并重组

据新华社深圳11月28日电 28日，深交所推
出《关于完善创业板退市制度的方案(征求意见
稿)》，向社会公开征求意见。其中包括新增“连续
受到交易所公开谴责”和“股票成交价格连续低于
面值”两个退市条件，取消“退市风险警示处理”方
式等五大亮点。

创业板现行退市条件主要包括连续亏损、净
资产为负、审计报告为否定意见或拒绝表示意见
等11项。

创业板退市制度

公开征求意见

11月28日，在安徽医科大学第一附属医院，一
名两岁的丙肝患儿在医院接受治疗。

从安徽省卫生厅获悉，安徽省亳州市涡阳县
丹城镇近日发生一起丙肝聚集性疫情，目前56人
经初筛检测阳性，经采集其中16人进行核酸检测，
13人为丙肝病毒阳性。

据初步调查，此次疫情中发现的丙肝阳性者
均在某个体诊所接受过静脉推注治疗，疫情可能
是因不安全注射引起。 □新华社发

安徽涡阳县丹城镇

发生丙肝感染疫情
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